

# 岡山市立中学校の生徒の皆さんへ

今日から2学期が始まりました。

連日、「新型コロナウイルス感染症」のニュースが伝えられていますが、皆さんも通常とは異なる日々が続く中で、不安な気持ちを抱えて生活しているかもしれません。その中でも、手洗い・うがいやマスクの着用によって予防に努めたり、時には、やりたいことも我慢をしたりしながら、前向きに過ごしてくれていますね。だれかのために、自分がどんなことができるのか考えて行動できることはとても素晴らしいことだと思います。本当にありがとうございます。

ただ、今、全国で、とても残念で悲しいことが起きています。新型コロナウイルス感染症にかかった人やその家族、病院で働いている人などに対して、差別やいじめなどが起きているのです。この病気が感染症であることから、見えない敵（ウイルス）への不安が、特定の人への嫌悪にすり替わってしまっているのです。悲しむ人を生まないために皆さんに二つのことをお願いします。

## 差別やいじめなどの人権侵害をしない

不安や心配な気持ちをもつのは、当たり前のことです。でも、それに振り回されて、人を傷つけるのは間違っています。そして、とても悲しいことです。また、「新型コロナウイルス感染症」は、だれでもかかる可能性がある病気です。「自分だったら」と、相手の状況や気持ちを自分のこととして考えてみましょう。

## 不確かな情報を SNS 等で発信・拡散しない

世の中には、不確かな情報がたくさんあります。そのような情報を広めたり、無責任なうわさをしたりすることは、社会の不安をあおり、プライバシーの侵害や誹謗・中傷<sup>ひぼう ちゅうしょう</sup>等の人権侵害につながります。自分の発する言葉が、どのように働くのか想像し、その責任について考えてみましょう。

忘れてはいけないのは、わたしたち一人一人が「新型コロナウイルス感染症」の問題とつながっているということです。「新型コロナウイルス感染症」とたたかうチームの一人として、「わたし」はどうしたらいいのかを考えてほしいと思います。もし、心配なことがあったり、不安な気持ちが大きくなったりした時は、先生や家族など、信頼できる人に相談しましょう。また、電話で相談できる場所もあります。

子どもの人権110番	0120-007-110
チャイルドライン岡山(NPO法人)	086-233-1731
24時間子供SOSダイヤル	0120-0-78310



自分も他の人も大切にしてください。皆さんが心も体も元気に過ごすことを願っています。

令和2年8月26日

岡山市教育委員会 教育長 菅野 和良

## 保護者の皆様へ

平素から、岡山市の学校教育にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

また、ご家庭でも新型コロナウイルス感染症対策に取り組んでくださっていることに、改めて感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の蔓延は、この病気が感染症であることから不安が増大しやすく、医療関係者や感染者、回復者とその家族、特定の国の人や海外から帰国された人などに対する根拠のない偏見や差別、また、これらの人たちが通学する学校、勤務する職場等に対する誹謗・中傷などの人権侵害が、全国各地で起きていることが報道されています。このような、不当な差別や排除により、人を傷つけることも、傷つけられることも、あってはならないことだと考えております。

ご家庭においては、日ごろから「新型コロナウイルス感染症に罹患した人は悪いことをしたわけではない」、「感染者等を非難しても何の解決にもならない」という意識を子どもたちがもつことができるよう、機会をとらえて家族で正しい情報を共有し、新型コロナウイルス感染症に関連する人権への配慮について、SNS等の利用の留意点も含めてお子様と話し合ってくださいよう、お願い申し上げます。

今後も、岡山市の全ての子どもが、豊かな人間性を身に付け、自分を高めるとともに、他者及び環境と共に生きることができるよう自分自身を確立していくことを目指し、教育委員会、学校、地域・家庭が一丸となって、子どもたちを支えていきたいと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。